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Protokoll der Hauptversammlung des KTV Wil Handball 
 

Freitag, 09. Juni 2017 
19:00 Uhr 

Aula Lindenhof, 9500 Wil 
 

 
Protokollführung 
Céline Hafner 
 
Traktanden 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der HV vom 17. Juni 2016 
3. Jahresbericht des Präsidenten inkl. Highlights 2016/2017 
4. Bericht Bereich Sport 
5. Jahresrechnung 2016/2017, Revisorenbericht 
6. Budget 2016/2017 
7. Wahlen / Rücktritt 
8. Jahresprogramm 2017/2018 
9. Schriftlich eingegangene Anträge der Mitglieder 
10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage / offene Jobs im Verein 
 
Der Präsident, Roman Rutz begrüsst die anwesenden Mitglieder. 
Mitglieder anwesend: 80  
Absolutes Mehr: 41 
 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

 
- Begrüssung durch den Präsidenten des KTV Wil Handball, Roman Rutz 
- Vorstellung der Agenda: Roman Rutz fragt, ob jemand eine Änderung der 

Traktandenliste wünscht. Es wird keine Änderung gewünscht. 
- Anwesend sind 80 stimmberechtigte Mitglieder, das absolutes Mehr beträgt 41 

Stimmen 
- Als Stimmenzähler werden gewählt: Patrik Hitz und Kyra Huber 
- Stimmberechtigt sind alle anwesenden Aktiv- und Passivmitglieder sowie Juniorinnen 

und Junioren der Jahrgänge 2001 und älter.  
 

2. Protokoll der HV vom 17. Juni 2016 

 
- Wie letztes Jahr wurde das Protokoll vor der Versammlung auf der Homepage für alle 

sichtbar aufgeschaltet. 
- Die Diskussion wird nicht gewünscht und das Protokoll der HV 2016 wird einstimmig 

genehmigt.   
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3. Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident des KTV Wil Handball berichtet von der vergangenen Saison 2016/17. Er 
bezeichnet sie als turbulent, wobei des Öfteren spezielle Massnahmen ergriffen werden 
mussten.  
 
Durch die Umstrukturierung des SHV hatte man im vergangenen Langjahr höhere Aufwände 
als sich das der Verein gewohnt ist. Der Vorstand hat sich deshalb über das ganze Jahr 
intensiv mit der Finanzierung beschäftigen müssen. Erfreulicherweise ist dies gut gelungen 
und der Verein schreibt weniger Verlust als dies budgetiert war.  
 
Vor allem bei Saisonbeginn gab es in den ersten Aktivmannschaften einige grosse 
Schwierigkeiten zu bewältigen. In der ersten Herrenmannschaft ist es dem Verein nicht 
gelungen, eine Nachfolge für das Traineramt zu finden. Ausserdem war das Kader aus 
zahlreichen privaten Gründen extrem dünn. Der Präsident habe eingesehen, dass es dem 
KTV Wil so nicht gelingen wird, eine 2. Liga-Mannschaft zu stellen. Aus diesen Gründen stellte 
der KTV Wil Mitte August die Spielgemeinschaft mit den Herren des HC Flawil auf. An dieser 
Stelle bedankt sich der Präsident beim HC Flawil, dass die Zusammenarbeit in dieser 
schwierigen Situation so gut geklappt hat.  
Auf diese ersten Turbulenzen folgten auch anfängliche Schwierigkeiten bei der ersten 
Damenmannschaft. Nach Saisonstart warb der TV Appenzell den Trainer der Damen1, Enver 
Koso, für ihre Herren 1.Liga-Mannschaft ab. Allerdings konnte auch durch die Mithilfe des TV 
Appenzell ein reibungsloser Übergang mit der neuen Trainerin, Josipa Bundovic, stattfinden. 
Wie sich durch den erfolgreichen Wiederaufstieg der Damen zeigte, war dies ein Glücksfall für 
den KTV Wil. 
 
Weiter führte der Präsident zahlreiche Diskussionen mit der Stadt Wil rund um das Thema 
Haftmittel. Dabei erreichte der Verein, dass im Jahr 2017 ein Betrag für Haftmittel im Budget 
der Stadt einberechnet wurde. Dies reicht allerdings nur für vereinzelte Spiele und nicht, um 
auch die Reinigung nach den Trainings in der Halle zu bezahlen. Von der Stadt kamen 
allerdings in den vergangenen Wochen positive Signale, dass ab 2018 ein Training pro Woche 
mit Haftmittel möglich sein könnte. Das stimmt den Präsidenten positiv.  
 
Ebenfalls erwähnt Roman Rutz die herausfordernde Trainersuche und die Schwierigkeit in der 
Organisation des Vereins. Bis Anfang Saison konnten aber alle Trainerposten erfolgreich 
besetzt werden.  
 
Während der Saison zeigte sich, dass alle Trainer sowie ihre Spieler eine super Leistung 
bringen. Dies konnte mit zahlreichen sportlichen Erfolgen gefeiert werden.  
Ebenfalls die Zusammenarbeit im Vorstand lobt Roman Rutz. Allgemein könne sich der 
Präsident natürlich nicht nur auf den Vorstand, sondern auch auf alle anderen Funktionäre und 
die Trainercrew immer verlassen. Es freut ihn, dass so viele Menschen sich so intensiv 
engagieren.  
 
Die Hofchilbi schätzt Roman Rutz als solide ein. Die Besucher feierten bei gutem Wetter und 
toller Stimmung. Allerdings hat man sich erhofft, finanziell noch ein bisschen mehr rausholen 
zu können, wie dies üblich ist bei guter Witterung.   
 
Für die Zukunft nimmt sich der Präsident vor, eine funktionierende Organisation 
sicherzustellen und das strukturelle Defizit zu eliminieren. Im sportlichen Sinne werden die 
Ziele des Vereins weiter hoch gesteckt. Der Verein soll weiterkommen und Ambitionen haben.  
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Eine Diskussion zum Jahresbericht wird nicht gewünscht. 
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht des Präsidenten einstimmig und 
verdankt den Einsatz von Roman Rutz mit kräftigem Applaus. 
 
  
4. Bericht Bereich Sport 

 
Franziska Egli informiert über den Bereich Aktive:  

 
In der Saison 2016/17 führte der KTV Wil Handball vier vollaktive Mannschaften und eine 
Herren Plausch Mannschaft. Folgende Rangierungen wurden erreicht: 
 
Herren 1 10. Rang Meisterschaft 2. Liga  
Herren 2 1. Rang Meisterschaft 4. Liga 
Damen 1 1. Rang Meisterschaft 3. Liga (Aufstieg 2. Liga) 
Damen 2 5. Rang Meisterschaft 3. Liga 
 
Franziska Egli führt als positives Ereignis den Aufstieg der ersten Damenmannschaft auf. Dies 
war ein sehr wichtiger Schritt für die Aktivmannschaft aber auch für den ganzen Verein. Mit 
einer 2.Liga-Mannschaft kann man die Juniorinnen motivieren dem KTV Wil treu zu bleiben. 
Mit diesem positiven Spirit wird der Aufstieg in die 1. Liga angepeilt. 
 
Ebenfalls sehr erfreut sind die Sportchefs, dass die erste Herrenmannschaft in der 
kommenden Saison aufgrund eines Verbandsentscheids nicht in der 4. Liga antreten muss, 
sondern sich in der 3. Liga einen Platz sichern konnte. Alle Wiler Spieler der ehemaligen 
Spielgemeinschaft SG Wil/Flawil kehren zu ihrem Heimatverein zurück, was eine grosse 
Symbolik mit sich trägt und sehr positiv für den Verein ist. Das gesetzte Ziel ist ein möglichst 
rascher Aufstieg zurück in die 2.Liga.  
Weiter steht auch fest, dass Christian Leuenberger weiterhin Trainer der zweiten 
Damenmannschaft bleiben wird. 
 
Allerdings bereitet die Trainersuche für die zweite Herrenmannschaft den Sportchefs bereits 
seit langer Zeit Schwierigkeiten. Bis jetzt konnte noch kein Trainer für die kommende Saison 
gefunden werden. Franziska Egli bittet um die Mitarbeit der Vereinsmitglieder bei der Suche. 
Ausserdem ist das Kader bei den Herren1 immer noch etwas dünn. Dort hofft man auf die 
Unterstützung der Junioren sowie eventuell ehemalige Spieler, die sich noch einmal in den 
Kampf in der 3. Liga wagen.  
 
Für die Zukunft sollen sich die Aktivmannschaften weiterentwickeln und ihre Leistung weiter 
steigen. So können sie die Junioren und Juniorinnen motivieren dem KTV Wil treu zu bleiben.   
 
Nach den Ausführungen von Franziska Egli öffnet sie die Fragerunde. Es werden keine Fragen 
an sie gerichtet.  
 

 
Nicole Keckeis berichtet über den Juniorenbereich: 
 
Nicole Keckeis berichtet über den Verlauf der Saison in den einzelnen Juniorenmannschaften.  
 
U11 – Alina Mäder / Kayleigh Osswald 

▪ Stetiger Kaderwachstum 
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▪ Erfolgreiche Trainingstage 
▪ Erfolgreiche Spieltage 

 
U13 – Klemens Häfliger / René Brassel / Yannis Hobi 

▪ Zwei Teams: Beginners & Fortgeschrittene 
▪ Grosses Kader – viele Abgänge 
▪ Durch Handball macht Schule und das Schülerturnier konnten für die neue 

Saison nicht ganz so viele Spieler motiviert werden wie erhofft. Trotzdem 
befindet man sich auf einem guten Weg.  
 

FU14 -- Nöbi Huber / Petra Mosimann / Kyra Huber 
▪ 1. Rang Meisterschaft FU14 Inter 
▪ Grosses Kader und tolle Trainingspräsenz 

 
FU16 1 – Adrian Meier / Michael Keller / Mischa Diethelm 

▪ Makellose Vorrunde 
▪ 1. Rang Meisterschaft FU16 Inter 
▪ Cupfinal HRV Ost, 2. Rang 
▪ Spricht für die tolle Arbeit der Trainer und den Einsatz der Spielerinnen 
 

FU16 2 – Klemens Häfliger 
▪ 3. Rang Meisterschaft FU16 Regio 
▪ Viele Neueinsteigerinnen 

 
FU18 Reto Gehrig / Lea Gehrig 

▪ 2. Platz Meisterschaft FU18 Inter 
▪ Ausbildung für Übertritt in Aktivbereich 
▪ Einige Spielerinnen konnten bereits während der Saison im Damen1 integriert 

werden. 
 

MU15 – Kevin Muff / Till Niedermann 
▪ 1. Rang Meisterschaft Regio 
▪ Cupfinal HRV Ost 
▪ 3 Spieler mit TFL haben U13 Meisterschaft bei Forti Gossau gespielt, Lars 

Niedermann spielte MU15 Elite 
▪ Zwei sehr engagierte Trainer, Team wächst stetig 
 

MU17 – Vaclav Lanca 
▪ 1. Rang Meisterschaft Regio 
▪ 3 Spieler mit TFL haben mit Forti Gossau Aufstieg ins MU17 Elite geschafft, 2 

Spieler spielten MU15 Elite 
▪ Sehr gosser Erfolg, obwohl man Trainer Vaclav Lanca erst nach der 

Vorbereitung eingestiegen ist.  
 
Nicole Keckeis freut sich sehr über die riesigen sportlichen Erfolge trotz einigen 
organisatorischen Schwierigkeiten die zu bewältigen waren. Sie freut sich auf die kommende 
Saison mit der ganzen Nachwuchsabteilung. Zum Schluss bedankt sie sich für die Mithilfe und 
das grosse Engagement der TrainerInnen und SpielerInnen. 
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5. Jahresrechnung 2016/17, Revisorenbericht 

 
Jahresrechnung 2016/17 
Manuela Farcher erläutert die Bilanz und die Erfolgsrechnung. Es konnte weniger Verlust 
ausgewiesen werden, als dies im letzten Jahr budgetiert wurde. Dies ist aus folgenden 
Gründen gelungen: 

- Die Einnahmen durch den Helferanlass am Raiffaisen-Fest war nicht vorhersehbar und 
deshalb nicht budgetiert. 

- Für das internationale Abschlussturnier in Hamburg benötigte der Verein nicht das 
gesamte berechnete Budget. 

- Durch die Spielgemeinschaft SG Wil/Flawil konnten die Kosten für das Herren1 halbiert 
werden.  

- Die Auflösung des HRV Ost erwirkte eine Rückzahlung an die Vereine.  
 
Der Verein weist folgende Zahlen aus:  

 
- Ertrag: CHF 177‘250,75  
- Aufwand: CHF 179‘467,50 
- Verlust: CHF 2‘216,75 
- Neues Vereinsvermögen: CHF 55‘856,43 

 
 

Rechnung Hofchilbi: 
 
Manuela Farcher präsentiert die Rechnung des Hofchilbi-Fonds. 
Das Fazit der Hofchilbi 2016 fällt solide aus. Obwohl das Wetter sonnig war, konnte man nicht 
so viel Umsatz generieren wie erhofft. Trotzdem erhielt der KTV Wil Handball wie im 
vergangenen Jahr 12‘500.- CHF des Gewinns. Dies ist eine wichtige Haupteinnahmequelle für 
den Verein.  
 
Neues Vermögen: 60‘000.- CHF 
 
Günter Grossmann liest die Revisorenberichte vor. Er beantragt die Zustimmung zur 
Jahresrechnung 2016/2017 und der Hofchilbi-Fonds-Rechnung 2016/2017.  
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt die Rechnungen einstimmig. 
 
 
6. Budget 17/18 

 

- Budgetierter Aufwand: CHF 154‘522.50 

- Budgetierter Ertrag: CHF 148‘480.- 

- Budgetierter Verlust CHF 6‘042.50 

Manuela Farcher ist nach ihren Ausführungen offen für Fragen und Wortmeldungen.  
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Norbert Huber stellt zwei Verständnisfragen zur Erfolgsrechnung des KTV Wil, die Manuela 

Farcher beantwortet.  

 

Die Mitgliederversammlung genehmigt das Budget einstimmig.  

 

Der Präsident Roman Rutz bedankt sich bei den drei Revisoren Pascal Knaus, Pascal Tobler 

und Günter Grossmann. Ebenfalls unterstreicht er noch einmal die hervorragende Arbeit von 

Manuela Farcher als Leiterin Finanzen.  

 

 
7. Wahlen 

 
Rücktritte: 
 
Roman Rutz gibt die Rücktritte bekannt. 
 
- Jörg Nüssli (Hallencrew) 
- Sara Tejada (Projekte) 
- Fehim Sefic (Marketing/Sponsoring)     
 
Der Bereich von Jörg Nüssli, Hallencrew, wird ab der kommenden Saison nicht mehr im 
Vorstand geführt. Aus diesem Grund ist dies kein vollständiger Rücktritt sondern nur eine 
Umorganisation. Roman Rutz bedankt sich bei Jörg Nüssli für seinen langjährigen Einsatz im 
Vorstand und freut sich, dass er weiterhin Teil der Hallencrew ist. Der Präsident übergibt ihm 
ein Abschiedsgeschenk.  
 
Sara Tejada war sechs Jahre im Vorstand für das Amt Projekte zuständig. Unzählige Ausflüge, 
Veranstaltungen und Trainingslager hat sie erfolgreich organisiert. Der Präsident bedankt sich 
herzlich für ihren langjährigen Einsatz im Vorstand und überreicht ihr ein Abschiedsgeschenk.  
 
Fehim Sefic hat insgesamt 4 Jahre, davon zwei alleine, das Ressort Marketing und Sponsoring 
betreut. Wegen einem Wohnortswechsel verlässt er nun den Vorstand des KTV Wil Handball. 
Roman Rutz bedankt sich auch bei ihm und übergibt ihm ein Abschiedsgeschenk.  
 
Ausserordentlich erwähnt der Präsident einen weiteren kurzfristigen Rücktritt. Dominique Wick 
war 16 Jahre Schiedsrichter und beendet nun seine erfolgreiche Karriere. Er war zwölf Jahre 
in der Nati-A und fünf Jahre international tätig. Roman Rutz bedankt sich herzlich für dieses 
langjährige Engagement und übergibt ihm ein Abschiedsgeschenk.  
 
Neuwahlen: 
Vorstand: 
Franziska Egli / Alain Rüegger (Chef Aktive) 
 
Stabstelle: 
Deborah Masi / Simone Kohler (Stabstelle Projekte) 
 
Das Amt Projekte wird neu als Stabstelle und nicht mehr als Teil des Vorstands geführt. Die 
Verantwortlichen werden aber an ausgewählten Sitzungen des Vorstands teilnehmen und alle 
Informationen erhalten. 
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Alle vier Personen, die sich zur Neuwahl gestellt haben, werden einstimmig gewählt und mit 
Applaus der Mitglieder begrüsst. Ebenfalls erhalten sie ein Willkommens-Präsent vom 
Präsidenten.  
 
Wiederwahlen: 
Vorstand: Nicole Keckeis (Nachwuchs) 
 
Nicole Keckeis wird einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
Vakant 
- Leiter/in Spielbetrieb & Infrastruktur  
- Leiter/in Marketing Sponsoring 
 
Die Stellenbeschriebe für diese zwei (und weiter) offene Stellen befinden sich auf der KTV Wil 
Webseite sowie auf der KTV Wil Facebook-Seite. 
 
 
8. Jahresprogramm 2016/17 

 
Roman Rutz verweist auf die Anlässe des Jahresprogramms und ruft zu aktiver Mithilfe und 
Teilnahme auf. Speziell an der Hofchilbi am 29. Juli 2017 sind insgesamt 150 Helfer gefordert. 
Dieser Gross-Event ist für die ausgeglichene Finanzierung des KTV Wil von hoher Bedeutung.   
 
29. Juli 2017   Hofchilbi 
8. August 2017  Fototermin 1. Mannschaften / Funktionäre 
10. – 13. August 2017 Trainingslager Schaffhausen/Sigmaringen/Stein AG 
19. – 21. Oktober 2017  Trainingstage 
9. Mai 2018   Funktionärsessen 
8. Juni 2018 Hauptversammlung 
 
Der Präsident fragt die Mitglieder nach weiteren Ergänzungen im Jahresplan. Es gibt keine 
Wortmeldungen.  
 
9. Schriftlich eingegangene Anträge 

 
Antrag: Gesamt-KTV-Internes-Handball-Turnier 
- Antrag aus der Trainersitzung, Sprecher Norbert Huber 
 
Das Trainerteam beantragt die Organisation eines KTV-Wil-internen Handball-Turniers. Dies 
soll jedes Jahr oder jedes zweite Jahr nach Ende der Saison stattfinden. Ziel soll es sein, dass 
alle Mannschaften (Nachwuchs und Aktive) des Vereins teilnehmen. Im Turnier sollen die 
Mannschaften mit Alter und Geschlecht durchmischt werden.  
 
Der Präsident weist darauf hin, dass dieses Turnier nur Sinn macht, wenn wirklich alle 
Mannschaften daran teilnehmen wollen und dies auch effektiv tun werden.  
 
Der Antrag wird von der Mitgliederversammlung einstimmig bei einer Enthaltung 
angenommen.  
 
Es sind sonst keine weiteren Anträge eingegangen.  
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10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage 

 
Der Präsident beginnt die Verdankung mit den Funktionären (Trainer, Hallencrew, 
Schiedsrichter, Revisoren etc.). Er bedankt sich herzlich für ihren grossen Einsatz in der letzten 
Saison. Die Funktionäre holen unter grossem Beifall ein Dankgeschenk ab.   
Der Präsident listet die aktuell offenen Ämter auf. Er insistiert, dass alle mithelfen müssen, 
damit der Verein funktioniert und gute Leistungen erbringen kann.  
 

- Vorstandsmitglied Leiter/in Spielbetrieb & Infrastruktur 
- Vorstandsmitglied Leiter/in Marketing/Sponsoring 
- Leiter/in Festwirtschaft 
- Mitarbeitende Festwirtschaft 
- Mitarbeitende Hallencrew 
- Schiedsrichter 
- «Schreiberlinge» Zeitungsberichte 
- Pressechef / Werbung OK Hofchilbi 

 
 
Aufgrund des offenen Amts „Schreiberlinge“ Zeitungsberichte meldet sich Norbert Huber zu 
Wort. Er möchte vorschlagen, dass die Mannschaften für ihre Berichte selbst verantwortlich 
sein sollen. Der Präsident weist darauf hin, dass dies eine erneute Organisationsaufgabe für 
die Trainer bedeuten würde. Deshalb wird in diesem Bereich keine Regelung festgesetzt. 
Allerdings ist es immer gerne gesehen, wenn freiwillige Berichte auf der Webseite zu finden 
sind.   
 
Der Präsident öffnet die Runde für eine offene Diskussion und Wortmeldungen. Dies wird nicht 
erwünscht.  
 
Zum Schluss wird auf die Sponsoren des KTV Wil hingewiesen und die Mitglieder gebeten sie 
regelmässig zu berücksichtigen. Dies bringt den Mitgliedern bei Einkäufen Vergünstigungen 
sowie aber auch dem Verein Sponsoring-Erträge.  
 
Der Präsident bedankt sich für die grosse Teilnahme und das engagierte Mitmachen. 
Nach dem Schlusswort werden alle Mitglieder zum Nachtessen eingeladen. 
 
 
Sitzungsschluss: 20.15 Uhr 
Wil, 9. Juni 2017 
 
 
 
 
Roman Rutz Céline Hafner 
Präsident Aktuarin 


